
平成２６年第１回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎質問時間等については以下のとおりです。 

議員の質問のみで４０分。質問回数は制限なし。 

※ 反問に要した質問及び答弁の時間は持ち時間に含めない。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

３月１０日（月） １．松 山 篤 夫 議員  無 会 派 １ 

 ２．若山加代子 議員 無 会 派 ３ 

 ３．山 腰 恵 一 議員 高山市議会公明党 ４ 

 ４．中 筬 博 之 議員 高山市議会公明党 ５ 

 ５．村 瀬 祐 治 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ６ 

 ６．杉 本 健 三 議員  高 山 市 政 ク ラ ブ ７ 

３月１１日（火） １．松 葉 晴 彦 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ８ 

 ２．岩 垣 和 彦 議員 市 民 ネ ッ ト ９ 

 ３．小井戸真人 議員 市 民 ネ ッ ト １０ 

 ４．倉 田 博 之 議員  新 風 会 １２ 

 ５．車 戸 明 良 議員 新 風 会 １３ 

 ６．谷 澤 政 司 議員 新 風 会 １５ 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．高山市新エネルギービジョンの骨子案について 

 （１）太陽光発電と太陽熱利用 

   ①一般家庭と大型施設への受光パネルの設置目標の達成に向けて、具体的な展開 

計画は 

②「再生可能エネルギーにかかるファンド」の設定をどのように考えているのか 

 

 

（２）バイオマスの発電・熱利用 

①間伐材の放置残材の現状は 

②森林木材を新エネルギーに活用する上での考えられる障害とその対策は 

③森林バイオは廃棄物バイオと区分して重点的に取り組むべきではないか 

④廃棄物処理による発生熱の利用策は 

 

 

（３）地熱発電と中小水力発電 

   ①地熱発電と中小水力発電の開発予定は 

 

 

（４）高山市新エネルギービジョンの推進方策 

   ①推進に向けた市長の考えは 

 

 

２．観光戦略について 

（１）外国人観光客の受け入れ対策 

   ①冬の高山市の海外市場への売り込み策は 

②情報通信環境の整備状況は 

③イスラム圏からの観光客の受け入れ策は（ハラール認証・礼拝堂の設置など） 

④ヤナ、アユの塩焼き、清流もＰＲすべき観光資源では 
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（２）昇龍道プロジェクトの新しい展開 

   ①インダストリアル・ロードとして市の地場産業の活用は 

②「日本銘酒街道」づくりへの市の対応策は 

③日本酒で乾杯条例に代わる新しい企画は 

 

 

（３）国内観光客の誘致策 

   ①シニア層の誘致を 

   ②国内観光客獲得のための現状分析と対策は 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．ごみ処理施設の建設について 

 （１）建設予定地決定の経過 

   ①候補地が１０か所から１か所に絞られていった経過について詳しい説明を 

②火葬場の建設候補地の選定方法と全く違ったのはなぜか 

 

（２）今後の対応 

   ①住民に理解していただける丁寧な対応が必要では 

②今後、施設を建設する場合、市民意見をどう聞いていくのか 

 

 

２．国民健康保険事業について 

 （１）国保財政の健全化 

   ①国民健康保険特別会計の財政収支の見通しは 

②医療費の適正化をどう進めるのか 

③保健事業をどう推進するのか 

④財政収支の見直しが必要ではないか 

⑤財政健全化計画の策定が必要ではないか 

 

 

３．農業振興について 

 （１）攻めの農政改革による影響 

   ①米の直接支払交付金の半減、廃止による影響と対応は 

②生産調整廃止による影響と対応は 

③飼料米の生産と活用の見通しは 

④農地中間管理機構の設置と農地集約の見通しは 
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【山 腰 恵 一  議員】 

１．地域の安心・安全確保について 

 （１）消防団支援法の施行 

   ①退職報償金、出動手当の処遇充実の方針は 

②安全確保の資機材の現状と充実強化は 

③防災リーダー育成のための取り組みは 

④消防団確保の具体的な取り組みは 

 

 

２．ふるさとの応援について 

 （１）ふるさと納税（飛騨高山ふるさと寄附金） 

   ①寄附の状況及びその評価は 

②教育分野への活用が少ないのではないか 

③ＰＲの現状と寄附促進への積極的なＰＲの考えは 

④贈呈品の充実を図っては 

 

 （２）新たな資金調達の手法 

   ①まちづくりに「クラウドファンディング」（インターネットを利用した不特定多数

からの資金調達）を活用できないか 

 

 

３．行政情報について 

 （１）公共データの利活用 

   ①オープンデータの推進の考えは 

   ②官民協働によるスマートフォン（多機能携帯電話）アプリの活用推進ができない 

    か 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．大学誘致の新たな展開について 

 （１）市の受け入れ姿勢 

   ①これまでのプロセスを活かせないか 

②産学官連携の飛騨高山モデルを構築できないか 

 

２．災害に強いまちづくりについて 

（１）国の動向と市の方針 

①災害対策基本法の改正など国の動向をふまえた市の対応は 

 

（２）地域の防災力向上 

①防災を身近にする取り組みは 

②ハザードマップ改定の概要と有効活用の考えは 

③防災リーダーのネットワークづくりが必要では 

 

（３）企業防災の取り組み 

①企業防災の取り組みをどう進めるか 

 

３．個人情報の取り扱いについて 

（１）個人情報保護の体制 

①戸籍情報の不正取得対策や閲覧制限の対応は 

②本人通知制度のねらいは 

③臨時福祉給付金に係る納税情報の取り扱いは 

 

（２）庁内における個人情報の共有 

①庁内における個人情報の共有はどこまで可能か 

②業務の民間移譲における個人情報の閲覧制限は 

③個人情報の庁内共有についてガイドラインが必要では 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．空き家の適正化について 

 （１）空き家の現状と活用 

   ①空き家の現状をどのように考えているのか 

②適正に管理されてる貸家希望の空き家の情報収集と活用についてどのようにされ 

ているのか 

 

 

 （２）適正に管理されていない家屋に対して市の指導と固定資産税の特例 

   ①適正に管理されていない家屋について高山市の改善指導はどのようにされている 

のか 

②適正に管理されていない家屋を壊さない理由として、固定資産税の住宅用地の軽 

減制度がある。市独自の特例などを考えることができないか 

  

 

 （３）空き家等適正化条例 

   ①空き家等適正化条例の策定の考えは 

 

 

 

２．災害時の飲料水について 

 （１）災害時の水道断水の対応と井戸水の利用 

   ①災害時の水道断水時への対応はどのようなのか 

   ②井戸水の登録と活用の考えは 
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【杉 本 健 三  議員】 

１．高山市政クラブ、國島市長出馬への要請について 

 （１）國島市政４年間を振り返って 

   ①行財政運営の検証は 

②観光振興に対する取り組みは 

③芸術文化に対する思いは  

④トップセールスの思いは 

⑤今後のまちづくりの展望は 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツ施設の整備について 

（１）サッカーを楽しむ人のために 

①高山市のサッカー人口はどのくらいか 

②サッカー場を整備してほしいという市民の声があるが 

③原山スキー場跡地の一部をサッカー場にできないか 

 

 

（２）テニスを楽しむ人のために 

①テニスを楽しむ人はどのくらいか 

②中山公園テニスコートを人工芝のコートにできないか 
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【松 葉 晴 彦  議員】 

１．高山市小・中学校教育について 

（１）道徳教育事業 

①各学校の教育目標の考え方は 

②授業研究会のねらいは 

③各学年の年間指導計画と教材資料は 

④道徳授業における生徒の発言は生徒の工夫と努力なのか 

⑤道徳授業における保護者参観への啓発は 

 

（２）小・中学校音楽会 

①一般市民参観への啓発は 

②今年で５０回となるが記念事業は 

 

（３）少年の主張と意見発表会 

①少年の主張コンクールの取り組みと指導は 

②少年の意見発表会の取り組みと指導は 

 

２．高山市国民健康保険特定健康診査について 

（１）現状と課題 

①該当者数と受診率、その後の保健指導実施率は 

②特定健診が始まって５年、その課題分析は 

③重症化予防のため「血管を守る」方策と指導は 

④後期高齢者医療費の現状は 

⑤国保加入者以外の保健指導は 

 

（２）バランス食の取り組み 

①対象者はどのくらいか、参加者の反応は 

   ②実費を徴収し参加者の拡大を図る考えは 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．２０２５年を見据えた行政運営について 

（１）行政改革の検証と今後の方向性 

①公の施設のすみ分けと今後の方向性の考えは 

②市の財政力を活かし、将来の産業・経済への投資をどう考えるか 

③非正規職員の契約期間を延長する考えはないか 

 

 

 

２．公共インフラと地域経済の循環について 

（１）維持管理の必要性と公共事業のあり方 

①長寿命化を進める上で課題は何か 

②ファシリティマネジメント（保有する全資産を経営的視点から、総合的、統括 

 的に企画・管理・活用する経営活動）を組み立てる必要はないか 

   ③インフラファンド（ＰＦＩ事業などに国・地方公共団体・金融機関が出資や融資、 

さらに個人投資家の資金なども併せて運用）の考えは 

 

 

（２）上下水道の今後 

① 温泉郷地域の特定環境）の進捗と今後の見込みは 

②ＰＰＰ／ＰＦＩ方式導入への考えは 

   ③水ニーズが高まる中で、高山市の上下水道技術と管理・運営のノウハウを世界 

にアピールできないか 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．教育委員会に関する課題について 

（１）教育委員会制度改革 

   ①国がすすめようとしている教育委員会制度改革についてどのような感想を持って

いるか 

②教育委員会制度改革によってどのような影響が考えられるか 

 

（２）平成２４年度教育委員会点検評価 

   ①教育委員会点検評価委員の意見をどのように受け止めているか 

 

 

２．アルコール健康障害対策基本法について 

（１）法律の目的と課題 

   ①法律が制定された目的と背景をどのように受け止めているか 

②健康たかやま２１（第２次）における位置づけは 

③今後の取り組みは 

 

 

３．各種選挙における投票率について 

 （１）投票率の状況と課題 

①世代別投票率は把握されているのか 

②期日前投票の状況と課題は 

③現状をどのようにとらえているか 

 

 （２）投票率の向上 

①投票に関する意識調査を実施する必要があるのではないか 

②８月に執行される予定の市長選挙、来年春に執行される予定の統一地方選挙に 

向けた投票率向上対策は 
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４．生活困窮者自立支援法について 

 （１）法律の目的と事業内容 

①法律の制定をどのように受け止めているか 

②施行期日は来年の４月となっているが、法律に基づく事業内容と法律の施行に 

向けた具体的な取り組みは 

 

 

 



- 12 - 

【倉 田 博 之  議員】 

１．福祉除雪について 

（１）除雪弱者住宅前にも積まれる除雪作業後の氷雪 

①高年者台帳の「除雪注意世帯」の情報は、除雪作業に反映されているのか 

②高年者台帳の「除雪注意世帯」制度の認知度と利用者数は 

③「除雪注意世帯」への対応と速やかな除雪作業は両立できるのか 

④「除雪注意世帯」の対象範囲は適切か 

⑤除雪弱者の住宅前の除排雪について、さらに良い方向を探る必要があるのではな

いか 

 

 

２．街区基準点について 

（１）街区基準点の亡失・減少 

①街区基準点の亡失・減少及び復元の状況はどうか 

②亡失情報の更新状況はどうなっているか 

③街区基準点の亡失・減少が、高山市行政に及ぼす課題は何か 

④街区基準点の恒久性を保持するための対策について、市の考えと方向性は 

⑤市の委託作業で減失した街区基準点は、市の責任で復元すべきではないか 

 

 

３．北朝鮮による拉致と特定失踪者問題について 

（１）高山市の対応と考え方 

①２名の出身者が特定失踪者リストにある高山市は、この問題についてどういった

思いを持っているか 

②高山市出身の特定失踪者と高山市民であるご家族に対し、市はどういった支援が

できるのか 

③一般市民への発信や連携についての考え方は 

④高山市の教育現場における啓発の状況は 
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【車 戸 明 良  議員】 

１．転換期を迎えた米政策について 

 （１）高山市の米政策と販売戦略 

   ①国の減反政策の廃止にともなう課題と、そのことを踏まえた今後の米政策の展望 

    は 

②今後の販売体制の目指すところは 

③飛騨のおいしいお米プロジェクトの推進の状況は 

④おいしいお米の海外戦略と販売方法・採算性は 

⑤おいしいお米の生産技術向上と組織の拡大は 

 

 

 

２．郷土教育について 

 （１）郷土教育の推進 

①学校教育の方針「心に残る教育を創造する」における「郷土教育」の重要性は 

②目指す方向と新年度への取り組みは 

③郷土学習を進める課題は 

④子ども教育参画会議など地域との協働は 

⑤将来展望は（文部科学省に申請して教科として設けるのか、高山独自の学習方式 

か） 

 

 

（２）土曜授業 

①土曜授業に係る学校教育法施行規則の一部改正の目指すところと考え方は 

②郷土学習を取り入れる方向性は 
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３．住宅の耐震化について 

（１）木造住宅の耐震化 

   ①木造住宅耐震診断の実施状況は 

②耐震補強工事の実施状況は 

③木造住宅の耐震化を推進する課題は 

④今後の取り組みは 

 

 

（２）古い町並みなど町家の継承 

   ①町家の町並み景観と文化遺産としての現状は  

②独自の伝統的な木造建築の特徴とその耐震性は 

③震災に見舞われた時の危険性と今までに出来ている対策は 

 

 

（３）市における町家（伝統構法木造建築物）の耐震化 

   ①現行の耐震基準による伝統構法木造建築物の耐震性評価の問題は 

②高山の町家独自の耐震性についての検証状況は 

③高山独自の伝統構法木造建築物耐震化マニュアルとその効果は 

④公表とその取り組みは 

⑤伝統構法木造建築物である歴史的建築物の国家戦略特区による活用の見込みは 
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【谷 澤 政 司  議員】 

１．公共工事の入札不調について 

（１）高山市の動向 

   ①受注企業の減少や雇用状況は 

②市民生活にどのような影響が出ているのか 

 

（２）公共工事の平準化安定対策 

   ①公共工事を毎年平準化して、発注するという取り組みはできないか 

 

 

２．自然エネルギ－利用日本一について 

（１）エネルギ－ビジョンを作成して日本一を目指す取り組み 

   ①市民・事業者・行政の取り組みは 

②市民・事業者に早期支援策を示し目標に向け推進する考えは 

 

 

３．コンビニ、大型店舖の進出について 

（１）現状と分析 

   ①地元店舗の廃業や倒産の状況は 

   ②コンビニ大型店舗の進出による地元商業への影響は 

   ③地元地域の諸行事への参加協力をお願いする考えは 

   ④将来への産業政策との整合性と考えは 

 

 

４．重度心身障がい者について 

（１）行政の支援拡充策 

   ①早期に補正予算に取り組まれた事業内容は 

 

 


